
令和４年度南三陸町議会６月会議 一般質問通告書 

 

 

通告１番  阿部 司 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  町道整備路線の優先度と町道整備計画について 

質問相手  町長 

質問の要旨  東日本大震災の発生により、地域の住環境はもとより産業活動圏域の変化

に伴い、新たな道路整備が必要と考えられるので次の点について伺う。 

      ・ 町道の改良舗装等をする際の路線決定の基準等について。 

 

 

通告２番  須藤 清孝 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  学びの場における児童生徒の自己肯定感について 

質問相手  教育長 

質問の要旨  時代の流れと共に環境は変化を続け、学校で抱える課題の複雑化は、今日

においてもなお変わり続けている。さまざまな課題に対し、その都度、環境

を整え取り組んでいることは充分に理解するところであり、「行きたくなる学

校づくり」などを通し、わかる授業や楽しい学校といった取り組みにおいて

成果が出ているのも伺える。課題が多様化する現状において児童生徒の自己

肯定感を育むために行われている取り組みの現状と課題について伺うもので

ある。 

１ 生徒総会等を通じて行われている生徒の自主性の現状について。 

２ ＬＧＢＴ教育の取り組みの現状と課題について。 

３ 来年度設置される学校運営協議会の関わりについて。 

 

 

通告３番  佐藤 正明 議員 

質問方式  一問一答 

１件目 

質問事項  土砂災害危険区域について 

質問相手  町長 

質問の要旨  近年の異常気象により、土砂災害危険区域の見直しや追加指定がされた中

で、防災マップを作成し配布された事について、次の点を伺う。 

１ 土砂災害危険区域内の方々には、周知は徹底しているか。又、危険区域

の対策をどのように考えているか。 

２ 避難時の経路と避難施設の見直しの考えは。 

２件目 

質問事項  台風１９号の復旧現状について 

質問相手  町長 



質問の要旨  台風１９号の復旧工事が前年度で完了となった事から、現状の見直しが必 

要と考え、次の点を伺う。 

１ 被災した個所の護岸や道路は復旧したが、すり付け個所等の見直しの考

えは。 

２ 国の査定から外れた個所は、地方債で復旧するとの事だが実施状況と完 

了時期は。 

３ 河川堤防や護岸天端に、安全対策として転落防止柵などを設置する考え

は。 

 

 

通告４番  髙橋 尚勝 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  水素による地域創生について 

質問相手  町長 

質問の要旨  水素による地域創生は既に始まっている。わが町でもこのエネルギー資源 

を活用する考えはないか伺う。 

 

 

通告５番  及川 幸子 議員 

質問方式  一問一答 

１件目 

質問事項  子どもたちを取巻く環境について 

質問相手  町長、教育長 

質問の要旨 １ 小、中学校児童生徒の通学路は各家庭に周知されているか。又、通学路

の確認を学校と教育委員会は共有しているのか伺う。（質問相手：教育長） 

      ２ 不登校児童生徒が震災後増えているようだが、その要因の分析を行って

いるか伺う。（質問相手：教育長） 

      ３ 道徳の授業は、どの程度実施されているのか伺う。（質問相手：教育長） 

      ４ 学校、保育所等の食物アレルギーの児童生徒数を伺う。（質問相手：町長、

教育長） 

２件目 

質問事項  観光振興と道路整備について 

質問相手  町長 

質問の要旨 １ さんさん商店街付近の連休中の渋滞の昨年との比較とその分析結果を伺

う。 

      ２ 田束山に来た車が、誤って毎日のように払川まで入った事を承知してい

るか。又、それに対する今後の対策をどのように考えているか。 

      ３ 県道払川町向線は非常に狭隘である。町道坂の貝線に繋がる道でもある

ので、拡幅するよう観光振興の観点から県に整備を要望する考えはないか

伺う。 

３件目 



質問事項  ハマーレ南側広場について 

質問相手  町長 

質問の要旨  ハマーレ南側広場は歌津の中心となる場所である。公園と広場、店舗等が

入るようだが、子供たちが遊ぶ公園の遊具はこれから決めるのか。どのよう

な物を考えているのか伺う。 

 

 

通告６番  今野 雄紀 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  原発の処理水海洋放出について 

質問相手  町長 

質問の要旨 １ 水産業、水産加工業等への影響をどのように考えているか伺う。 

      ２ 風評被害が生じた場合の対応について、どのように考えているのか伺う。 

 

 

通告７番  菅原 辰雄 議員 

質問方式  一問一答 

質問事項  人事評価制度について 

質問相手  町長、教育長 

質問の要旨  平成２７年度に準備中で、２８年度から導入としていた人事評価制度の運

用状況と課題を伺う。 

 

 

通告８番  伊藤 俊 議員 

質問方式  一問一答 

１件目 

質問事項  災害リスクヘッジの向上について 

質問相手  町長 

質問の要旨  防災・減災は住民の安心安全を守るまちづくりの根幹であり、行政と住民

が一体となって取り組むものであるが、現状の課題抽出から今後どのように

改善、促進を図っていくか伺う。 

      １ 当町における災害対策策定において住民又は住民組織の声を調査してい

るか伺う。さらに調査を基に改善策の構築や取組みがなされているか伺う。 

      ２ ５月１０日に宮城県より発表された津波浸水想定により津波浸水予想域

が拡大しているが、従来の対策に加えてどのような対策を行っていくのか

を伺う。 

      ３ 当町における「事前復興計画」の策定、ＢＣＰ及びＦＣＰの推進などが

図られているか伺う。 

２件目 

質問事項  南三陸ならではの観光振興・観光施策促進について 

質問相手  町長 



質問の要旨  南三陸町の基幹産業でもある観光業は今後も地域産業の主軸のひとつと考

えられます。社会情勢の変化や生活環境の変化、新しい生活様式に即した旅

のあり方が問われ、観光業のあり方も問われております。そのような環境の

中で南三陸町が多くの方々の観光の目的地として選ばれる「南三陸町ならで

はの旅時間」を過ごせる施策を進めていく必要性があると考え、以下の事項

について伺います。 

      １ 宿泊業・飲食業が現在抱えている問題をリサーチできているか。又、リ 

サーチできているとすれば今後の具体的施策が検討されているか伺う。 

      ２ 新型コロナウイルス感染拡大による観光産業の経済的落ち込みはこの２ 

年間あまり想像以上であったが、各事業所の個別状況は把握されているの 

か。併せて今後の全体的な底上げ策は検討されているか伺う。 

      ３ 旅行形態の変化により宿泊、飲食業ともに感染拡大防止策関連の環境整 

備だけでなく、旅行者のニーズ分析から目的地選択の決定力を高める施策 

が必要と考えるが、現状の考え、方針を伺う。 

      ４ 教育旅行は団体旅行の柱として今後も受入増加の可能性が大きいと考え 

るが、一校でも多く受入していくための施策をどのように考えているか伺 

う。 

 

 

通告９番  後藤 伸太郎 議員 

質問方式  一問一答 

１件目 

質問事項  新型コロナウイルスワクチン接種について 

質問相手  町長、教育長 

質問の要旨  ３回目接種や児童・生徒への接種も進んでいる一方、全国的に見た時、感

染拡大に大きく歯止めがかかっているというわけではない。副反応を心配す

る声などもある中、どのように感染拡大を防ぐのか、町の考えを伺う。 

      １ あと何回ワクチンを打てば良いのか。 

      ２ 現在の接種率と今後の見通しは。 

      ３ 重い副反応が出た場合、どう対応するのか。 

      ４ 接種を希望しない人への対応は。 

      ５ さらなるワクチン接種やＰＣＲ検査を希望する人がいた場合の対応は。 

２件目 

質問事項  空いている土地の利活用は 

質問相手  町長 

質問の要旨 １ 志津川地区低地部、八幡川左岸側の土地活用策の進捗状況と、今後講じ 

なければならない対策は。 

２ 志津川地区低地部、八幡川右岸側の自然的土地利用の具体策は。 

３ 山間部で森林を伐り拓き、太陽光発電事業をおこなう事例もあると思う 

が、民間どうしのやり取りであっても町はノータッチで良いのか。 

 


